

Presseinformation

Das Projekt "Gehörlose Senioren in der Pandemie – Vereinsamung durch Tablets entgegenwirken" aus Erlangen gewinnt Goldenen Internetpreis 2021

Bonn/Erlangen, 24. November 2021.

Am 24. November wurde die Initiative "Kommune Inklusiv – Erlangen" in der Kategorie "Internet für alle – die Vielfalt der Zielgruppen!" mit dem Goldenen Internetpreis 2021 ausgezeichnet. Die Projektkoordinatorin Ina Fischer bedankt sich per Grußbotschaft für die Auszeichnung.

Gehörlose Seniorinnen und Senioren sind in Zeiten der Corona-Pandemie besonders betroffen: Ein Austausch im sozialen Umfeld sowie die Unterstützung der Angehörigen war zeitweise nur stark eingeschränkt möglich. Die Kommunikation über das Internet ist oft der einzige Weg, um Sozialkontakte aufrecht zu erhalten – es fehlt älteren Menschen jedoch an digitaler Kompetenz. Um sozialer Isolation entgegenzusteuern, stellt sich der Gehörlosenverein Erlangen der Problematik und setzt hierbei auf den Verleih von Tablets. Durch die Leihgabe sind Videochats in deutscher Gebärdensprache möglich und stellen so einen sozialen Austausch im geschützten Raum sicher. Zusätzlich lernen die Seniorinnen und Senioren den Umgang mit dem Internet.

Ina Fischer, die bei Kommune Inklusiv Erlangen eine Arbeitsgruppe für Hörbehinderte leitet, ist es besonders wichtig, dass in dieser schwierigen Zeit niemand abgehängt wird: "Wir tun alles dafür, Vereinsamung entgegenzuwirken. Das Projekt Kommune Inklusiv Erlangen, das beim Zentrum für selbstbestimmtes Leben Behinderter seit Mitte 2018 läuft, setzt sich für Seniorinnen und Senioren mit Hörbehinderung ein. Die Leihgabe der Tablets ist eine wichtige Unterstützung in dieser besonders schwierigen Lebenssituation".

Im Gehörlosenverein Erlangen helfen insbesondere jüngere Gehörlose den Älteren, um die Möglichkeiten des Internets vielfältig nutzen zu können – ganz nach dem Prinzip "Hilfe zur Selbsthilfe". Seniorinnen und Senioren können so trotz Pandemie ein selbstbestimmtes Leben führen und die Vereinsamung aktiv aufhalten.

Eine Jury aus Expertinnen und Experten aus den Bereichen IT und Seniorenarbeit hat das Projekt aus zahlreichen Bewerbungen ausgewählt.



Über den Goldenen Internetpreis

Seit 2012 zeichnet der Preis Menschen, Initiativen und Kommunen aus, die ältere Menschen beim sicheren Einstieg und Verwendung der Onlinewelt unterstützen. Die diesjährige Auszeichnung loben die BAGSO – Bundesarbeitsgemeinschaft der Seniorenorganisationen e.V. und Deutschland sicher im Netz e.V. in Kooperation mit dem Bundesministerium des Innern, Wege aus der Einsamkeit e.V., Deutsche Telekom und SAP Deutschland aus. Schirmherr ist der Bundesminister des Innern, für Bau und Heimat Horst Seehofer. Ausgelobt wird der Goldene Internetpreis 2021 mit einem Preisgeld von insgesamt 10.000 Euro.

Weitere Informationen zum Wettbewerb: http://www.goldener-internetpreis.de/presse.

Pressekontakt:

Ludwig und Team GmbH Kira Lemke

Tel.: 040 / 45 01 41-11

E-Mail: k.lemke@ludwigundteam.com



<u>Pressebilder</u>



Im Zentrum für Selbstbestimmtes Leben Behinderter fand im Beisein von Oberbürgermeister Dr. Florian Janik die Übergabe von Tablets an den Gehörlosenverein und deren Mitglieder statt. Foto: Kommune Inklusiv Erlangen, Abdruck honorarfrei, Beleg erbeten.